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普通普洱两三百元就能买到
经销商称，高端普洱“身价”下滑最厉害

文/片 本报记者 杨玉龙

青春与法同行

市青少年模拟法庭大赛闭幕

本报1月20日讯(记者 聂潇潇 通讯员 贺敬
伟) 近日，东营市“青春与法同行”青少年模拟法庭
大赛落下帷幕，东营区代表队获团体一等奖，利津县
代表队获团体二等奖。

据悉，东营市“青春与法同行”青少年模拟法庭
大赛由共青团东营市委联合市综治办、市法院、市检
察院、市公安局、市司法局、市教育局、市关工委办公
室、市少工委共同主办，旨在加强全市青少年法治教
育，扎实推进预防青少年违法犯罪工作。大赛分初赛
和决赛，初赛有各县区及市职业学院、市技师学院共
8支青少年模拟法庭代表队、约150名参赛选手参加，
产生了团体前三名进入决赛。经过紧张而又精彩的
比赛，东营区代表队获得团体一等奖，利津县代表
队、技师学院代表队获得团体二等奖。

羊年生肖邮票和

中国第一套拜年邮票发行

本报1月20日讯 (记者 崔立慧) 20

日，记者从东营邮政获悉，伴随着《乙未
年》羊年生肖邮票和中国第一套拜年邮票
的发行，由中国邮政集团公司主办、东营
邮政承办的中国集邮生肖贺岁季精品展
暨阎炳武见面会将于1月22日14点30分在

东城蓝海大酒店举行，与广大藏友共同分
享集藏带来的财富、缘分和快乐。

据介绍，阎炳武是我国著名邮票设计
家，现任国家邮票印制局设计部主任、中
国美术家协会会员。1980年至今，多次荣获
最佳邮票雕刻奖、最佳邮票奖、专家奖等。

其主要作品有第一轮生肖“牛票”、第二轮
生肖“鸡票”、“狗票”、“猪票”、《中国石窟
艺术》、《中国皮影》、《联合国成立5 0周
年》、《黄宾虹作品选》、《何香凝作品选》、

《京杭大运河》、《辛亥革命一百周年》等。
曾获1980、1982、1996、2002等年最佳邮票雕

刻奖、优秀邮票奖、专家奖、最佳邮票奖。
其美术作品多次参加国内外展览，其铜版
画作品被中国美术馆收藏。其代表作中

《中国皮影》、《何香凝国画作品》荣获第九
届全国美术作品展览优秀奖，所雕刻的

《白求恩》纪念邮票被加拿大政府采用。

在秋韵茗茶店内，经理高建明向记者展示两种不同的普洱茶。

春节将至，
茶叶一直被当
做送给亲朋好
友尤其是长辈
的佳品，茶叶市
场在此时也会
开始热闹起来。
不过，20日记者
走访东营茶叶
市场发现，与往
年相比，普洱茶
身价一路下行，
从“藏品”逐渐
回归理性，变为
饮品走入寻常
百姓家。

普洱茶价格不再那么“任性”
“和前几年相比，普洱茶价格确实回归了理性。与一般

茶叶相比价格相差不大。”在府前大街与东二路路口的茶
文化市场内，一茶叶店经理高建明告诉记者，他经营茶叶
生意十多年，见证了普洱茶的大起大落。

据高建明介绍，自2007年起，普洱茶价格飙升，顶尖级
收藏型的能拍到几十万元一饼，以致很多批发商大量囤
积，但后来也有不少人因此破产。而现在，普洱不再是高不
可攀的收藏品，又回到了饮品的角色。高建明说，现在卖得
较好的普洱茶价位在二三百元一斤，品质属中等。

虽然价格跌了下来，但普洱茶价格大起大落带来的影
响还在继续，“在高价位时，很多喝惯了普洱茶的人放弃了
这个品种，现在价格降下来后，之前那些人却没再回来。”
高建明说。

高建明的店内放着几个盛茶叶的大缸，里面盛放着不
同种类的普洱茶，他向记者展示了其中两种。“这个叫老
茶，是由老茶树的叶子压制成的，储存了七八年时间。另一
个叶子细细的叫散茶，存了也有三年时间。”

高端普洱价格下滑最多
在茶文化市场的另一家店内，同样放着几个盛放普洱

的大缸。销售人员介绍，除了这种散茶，还有包装精美的精
品普洱茶，但已不多见。前几年像火箭般价格一路上蹿的
普洱茶，今年似乎不再“任性”，尤其是高端普洱茶销售大
不如前。

“其实普洱茶是一种饮品，可能因为品种稀有，所以有
人会觉得有升值空间吧。”一名从业多年的销售人员告诉
记者，近几年高端普洱茶掀起的“涨价潮”，很大程度上是
受炒作的影响。今年以来，普洱茶已进入品饮为主的理性
消费阶段，对将来的市场，这名销售人员介绍，每斤价格在
五百元以下的茶叶将成为市场消费主流。

“普洱茶在东营所占市场份额并不大。”高建明说，绿
茶和红茶依然是销售主力，但随着市民对普洱认识的加
深，将会了解到它的功效。上述销售人员也称他们店内普
洱茶销量并不好，总销量甚至屈指可数，“希望随着人们对
它认识的加深，将来能有不错的销量。”

生熟普洱茶

哪种更好喝
除了价格的变化之外，这

几家店铺的销售人员都表示，
喝普洱生茶的人在逐步增多。

据介绍，在云南当地，人们
也经常喝生茶。“熟普洱口味比
较绵柔，不像生普洱那么冲，更
适合大众人群。不过，由于需要
人工发酵，偶尔会出现发霉等
情况。口感可能让一些人感觉
不大舒服。”高建明介绍，还有
的人急于把茶叶推向市场，又
采取了高温加快速度等做法，
因而比较难掌握火候，影响了
口感。

因不同年份、不同山头转
化的口感不同，很多人由此追
求不同的体验。不过，当年下来
的生茶，也很好喝，二三十元一
饼，感觉浓烈刺激，也很受一部
分人的喜欢。

“我觉得喝普洱茶更多是
喝其中的故事，有历史沉淀
感。”一名选购普洱茶的顾客向
记者介绍，普洱茶能转化成不
同体验。

图为大赛现场。


	A07-PDF 版面

